

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.— Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Martes 15 de Febrero de 1916

Núm. 5.016

Madrid

LOS CATÓLICOS FRANCESES

Nuestros hermanos los católicos franceses están haciendo cuanto saben y pueden, sin reparar en medios, algunos de dudosa licitud, (que explica, aunque no justifica el patriotismo), con el fin de organizar en España una propaganda activa entre los católicos españoles a favor de los aliados. Del folleto de Melgar se han repartido muchos cientos de miles de ejemplares. Otro folleto del mismo corte del canónigo Gaudeau se ha repartido también profusamente. Son obras de pasión exaltada y rencorosa, que pretendiendo servir a la verdad, la agravan, y en vez de atraer, repelen.

Lo peor del caso es que estos católicos franceses se afanados parece que no se dan cuenta de la realidad. ¿De qué pretenden convencernos a los españoles? ¿De que Francia es muy católica y de que el triunfo de los aliados representaría punto menos que el de la Religión en todo el mundo? No lo discutamos, empero antes que nosotros será bien que convenzan a los franceses y en este sentido serían deberian ser más eficaces sus propagandas. Ahora mismo los elementos sectarios están perpetrando en Francia una campaña infame contra los católicos, procurando hacerlos odiosos aunque son los que más abnegadamente se sacrifican por su país. ¿Porqué antes que a los católicos españoles no procuran atraerse para lograr la unanimidad de pensamiento y acción que tanto necesitan a todos los ciudadanos franceses?

Porque no sabemos ya como decir que en España no existe odio ni antipatía, ni desdén siquiera para Francia; la antipatía y el odio son para el Estado Oficial ateo y perseguidor y para los farantes de ese Estado que impulsieron el ateísmo y desataron la persecución. Esa es la raíz de los odios. Pues si los católicos franceses se aplicaran a eliminar la causa, también desaparecerían por ese lado los efectos; digo por ese lado, porque por otro, por otros aun subsistirían, pues nunca podríamos hacer causa común con el aliado de nuestro enemigo.

Resulta de lo expuesto, que los católicos franceses se alarman por lo que puede suceder en la casa del vecino, y no parece que se preocupen de lo que les acontece en la propia: lo que acontece es lo que hace pocos días contaba Melgar, que se refiere desconsideradamente al Papa, y lo que en vano ocultan algunas publicaciones de la derecha, que se hace una odiosa campaña de difamación contra los católicos. El enemigo lo tienen en casa; son los que antes que nada son republicanos y anticatólicos y ateos. ¿No sería preferible que el canónigo Gaudeau intentara ganar a su causa a esos energúmenos?

Miguel Peñañor.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Ha cesado en el cargo de abogado fiscal de la Audiencia de Córdoba, don Domingo de Guzmán Lacalle.

Juicios para mañana: Sección primera, Hinojosa, incidente, informará el señor Martínez Beltrán.

Sección segunda, Pozoblanco, expedición de billetes falsos, contra Miguel Gil Riquelme, defensor el Sr. Molina Albendín.

En la vista de la causa celebrada hoy, por tentativa de violación instruida en Pozoblanco, contra Tomás Escribano Calderón, el jurado dió veredicto de culpabilidad, siendo condenado el procesado a la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de casa a D. Julio Muñoz Barbero, de Espiel; D. Miguel Córdoba Requena, de Montilla; D. Enrique Herrera Gómez, de Yllafranca; D. Antonio Domingo Ca-

ballero, de Pozoblanco, y D. Manuel R. ina Porras, de Santsella.

Se ha dispuesto el traslado de los presos José Carmona Hierro, Francisco Martín Iglesias y Juan Antonio Manresa Ruiz, de la cárcel de Posadas a la de Córdoba, y Antonio Luque Moreno, de Córdoba a Granada.

Hacienda

Para mañana se ha señalado el pago de un libramiento por 606987 pesetas, a favor del Depositario pagador.

Instrucción

Don Hilario Galán Fernández, maestro de Montoro; renuncia el cargo para que ha sido propuesto en Colmenar de la Oreja (Salamanca).

El secretario de la Sección administrativa de primera enseñanza entabla recurso de alzada contra el acuerdo de la Diputación provincial por el cual se le rebajan 500 pesetas de las 1.000 que para material tenía asignadas.

La Sección de Ciudad Real envía la credencial de maestra de la escuela de Membrilla a favor de D.ª Mónica Pérez de Gracia.

Han pasado la revista anual los pensionistas y jubilados de Montalbán y Montoro.

El maestro del Hoyo (Balmes) solicita que se le abone el alquiler de la casa donde tiene establecida la escuela en evitación de que lo lleven al Juzgado.

Don Ubaldo Morillo, maestro de Sileras, solicita se le reconozcan en propiedad los servicios prestados como sustituto.

Militares

Se autoriza para que cambien entre sí destino, a los profesores segundo y tercero de Equitación, D. Antonio Calero Bena y D. Serafín Linares Linares.

Se dispone que los anticipos y retraso de incorporación a filas para servir los periodos de servicio los individuos acogidos a la cuota militar, se autoricen por los capitanes generales de las regiones e distritos.

Se ha despedido en el gobierno militar el teniente coronel de Estado Mayor D. Antonio Oca Bautista, que marcha destinado a Mahón.

Para ser reconocido ha llegado a esta el farmacéutico D. Matías Calvo, que se halla con licencia en Bélcázar.

Marcha a incorporarse el primer teniente de la guardia civil don Miguel de la Vega, destinado a Ciudad Real.

CRÓNICA DE ITALIA

Miscelánea de noticias

(Del Redactor de Prensa Asociada)

Turin 2 de Febrero.

Ayer asistí a una reunión importante, en que se trataban asuntos económicos sociales, y quiero esbozar un resumen para que se vea que la guerra no hace olvidar al público italiano los grandes problemas de la vida. El orador oficial era un concejal del Ayuntamiento, cuyo nombre no hace al caso. Hizo historia de la lenta pero constante elevación intelectual y económica del obrero desde mediados de siglo acá, y afirmó con no poca estupefacción de algunos, no por ser su afirmación ajena a la verdad, sino por el valor que se necesita para decirlo en estos momentos, que a Alemania se debe lo principal y lo mejor de todo ese progreso.

Y aquí levanté a las nubes al talento de Salandra y del gobierno italiano que, a pesar de la tremenda presión de los guerrafundados internos y de los amigos externos ha sabido vencer la tentación de declarar la guerra a Alemania. Yo desde aquí exclamé el orador le envío mi respetuosa felicitación y mi acción de gracias.

Vi entonces lo que no esperaba ver, dado el trabajo de zapa que se ha venido haciendo para inspirar odio y abandonar los abismos que hoy separan las

dos naciones, que algunos creen nacidas para integrarse: vi al auditorio levantarse en pie y aplaudir. Y es claro. Harlo tiene ya Italia con la guerra al Austria, Turquía y Bulgaria; basta con ese frente terrible de 800 kilómetros del Estelvio al mar, donde el ejército se bate con una bravura que en el resto de Europa no se estima lo bastante; el frente de batalla más dificultoso que haya existido en guerra alguna.

Defendí a Turin y al Piemonte de la injusta acusación de indiferencia que algunos les han lanzado. Turin es la ciudad que más trabaja para la guerra, la que más cañones, granadas, automóviles, motores de submarinos construye; la que más generosamente contribuye al empréstito nacional de la victoria, la que más víctimas ha tenido en la guerra, la primera que ha abierto escuelas para reeducar a los mutilados.

El Piemonte es el que da la castidad de alpinos, esos cazadores admirables, de hazañas legendarias, que trepan como cabras y luchan como leones.

Casualmente hoy ha llegado el señor Salandra y puede ver de cerca todas estas cosas y convencerse de lo que es Turin. Es verdad que aquí se entusiasmaron poco por la guerra, por que gente práctica, trabajadora y experimentada, concia sus dificultades; pero una vez declarada, la aceptaron con resolución y la sostienen con valor; y lo demuestran, no con clamores, sino con el sacrificio, la magnanimidad, la fuerza de voluntad. Mas volvamos al tema.

El orador terminó trazando un cuadro poco lisonjero de la condición obrera en toda Europa, al siguiente día de firmarse la paz. Esos millones de soldados que la guerra tiene bajo las banderas caerán mañana sobre las industrias y éstas estarán destruidas; como los capitales han emigrado o desaparecidos, los obreros no encontrarán fácilmente donde trabajar y ganar el sustento... Por eso, urge irse organizando desde ahora, a estilo alemán, para remediar, con la organización y el apoyo mutuos, los defectos de la situación... en la medida de lo posible.

Salandra está en Turin. Diría una mentira si contara que se le ha recibido en triunfo. Pero tampoco se le ha recibido mal. Halla aquí miramiento, cortesía; se estiman sus prendas; se respeta su delicadísima posición; se le acata como al jefe del gobierno, que, naturalmente, representa la Patria.

La situación, igual. Los ingleses están esperando un poco a este sufrido pueblo, con su codicia y su fima. Figúrate que pretenden que Italia vaya a Salónica y que se yo adonde más, y ellos, que según dice Lord Aquilini tienen disponibles tres millones de soldados jóvenes y perfectamente equipados, no quieren ni molestarse ni moverse. No, Italia que dió prueba de gran perspicacia negándose a ir a los Dardanelos y mirando sin grandes entusiasmos la empresa de Salónica, no va a dárles gusto a los ingleses, cuya diplomacia ha fracasado y cuyo egoísmo es tan manifiesto. ¿Cómo dar gusto a los ingleses que nos están haciendo pagar el carbón a 200 pesetas la tonelada y aun más, lo dejan faltar? En Sicilia han tenido que cerrarse las sulfatas, que daban trabajo a cien mil y pico de obreros, por el egoísmo y la desconfianza inglesa.

Ahora se comprende por qué han inventado esa metafísica trampa del pacto de Londres. Es arma de dos filos en sus manos. Con uno, amenazan a los imperios centrales, y con el otro a sus propios aliados.

Solo que los imperios centrales, a quienes por más que se quiera no se les puede negar el ingenio, han respondido con el admirable proyecto de la unión aduanera y económica, y las desgraciadas amigas de Inglaterra no han podido todavía corresponder debidamente a esa amenaza. Pero consolémonos; el gobierno inglés ha manifestado a Marconi que Alemania

quedará aniquilada; eso es matemático para los señores de Albión... solo que antes habrán los ingleses pelado a sus aliados.

El gobierno italiano, para ver de solucionar estos asuntos y hacer comprender a Inglaterra lo injusto y lo... absurdo y torpe de su proceder ha mandado a Londres al insigne profesor Planchez; a Planchez en persona. ¿Sacará algo en limpio?

L. Torres.

MOSQUETAZOS

(Todo está igual / Parece que fué ayer)

El sufragio universal y tal,

está en todo su apogeo, y pureza. ¡Ya lo creo! Se acercan las elecciones y en esos momentos críticos aseguran los políticos que no ha de haber coacción.

¡Qué ilusión!

Es la misma cantinela de siempre. Imparcialidad y justicia y libertad, y...

(¿cuéntaselo a su abuela) ¡Que vote el pueblo a su antojo puesto que es el soberano!

Y... (no es nada lo del ojo y lo llevaba en la mano).

Porque suele suceder con demasiada frecuencia que en Placencia voten a uno de Alover.

Y que en Mieres del Camino — en donde nació su madre — voten, aunque no los cuadre, a uno de Vitigudino,

en Rieja al de Cabezón de la sal y en La Bañeza a un señor de la nobleza de la villa de Alcabén.

Es decir, que los votantes ignoran el candidato que se narigado o es chato, porque no le vieron antes.

Y los llaman y con gusto los proclaman los maliciosos pecheros, — con intención nada sana — los Caneros.

Siga el baile ya anunciado que no es una anomalía hoy en día

ni está muy mal perjeñado, hablar de imparcialidad, de pureza y libertad al par que de Encasillado.

Juan Ocaña.

12 Febrero 1916.

NOTAS MEXICANAS

La libertad religiosa

En México hay completa seguridad, nunca se ha gozado como ahora de una absoluta libertad religiosa — decía Carranza no ha mucho. Cualquiera el oír esto, creará que el señor Carranza se chanceaba o que tenía vacía la sesera.

Pero no: Carranza es un hombre muy serio, tan serio como un Idolo asteca.

¡Vaya, el colmo de la seriedad! Ni es tan tonto como a primera vista parece. Yo le conozco personalmente y puedo dar fe de ello. Carranza sabe perfectamente que ninguno de sus peisanos, amigos o enemigos, lo ha de creer, ni tampoco los que conocen la situación de México. Pero hay que hacer tragar el anzuelo a los americanos que vivea más allá del Bravo.

¡Buen seguro está este tranvuelo que no han de tomarse la molestia de dar un pasito por la feliz República mexicana, para comprobar sus palabras!

Pues para estos yanquis, que a veces comulgan con ruedas de molino, son aquellas rotundas afirmaciones.

Por lo que toca a la seguridad, no quiero apelar al testimonio de españoles y mexicanos; quizás pudiera parecer interesado. A lo de los mismos americanos, a quienes últimamente se ha fusilado en pelotón. ¿Hay o no hay seguridad completa?

Por lo que se refiere a la libertad religiosa, he aquí algunos datos que la Revista Fronterisa, ya citada, recuerda a los yanquis y yo a los españoles.

1.º Gran multitud de templos han sido saqueados, robados, profanados, por el solo gusto de hacerlo y de molestar a los católicos; muchos han sido convertidos en cuarteles, en caballerizas, en imprentas y bibliotecas; de algunos han sido derribados los atrios, destruidas las obras de arte, profanadas vilmente las imágenes, y no han faltado algunos que han sido demolidos.

2.º Peor ha sido aun que muchas Iglesias y centros religiosos hayan sido entregados a una asociación de rabiosos socialistas, titulada la Casa del Obrero Mundial, por el estilo y bajo

el patrón de las que en España estableció el famoso anarquista Ferrer; de manera que los lugares de oración han quedado convertidos en blasfemeros públicos.

3.º La profanación de las cosas sagradas se ha repetido con harta frecuencia, habiendo sido arrojadas al suelo y pisoteadas las hostias consagradas, empleando los cálices y copones para beber los soldados y soldaderas, convertidas en endaderos de los caballos las casillas y capas pluviales, y otras lindes por ese estilo.

4.º Más de 4.000 escuelas católicas han sido suprimidas, habiendo sido confiscados o saqueados los edificios, las bibliotecas vendidas a vil precio, y los maestros católicos, aun los seculares, perseguidos. Las pocas que aun quedan abiertas, están con el Jesús en los labios, esperando de un momento a otro la orden de clausura y confiscación.

5.º Todos los Seminaros han sido suprimidos y la jerarquía eclesiástica ha sido llevada al estado más decastrado por la intrusión de las autoridades carrancistas y por leyes tiránicas, cuya aplicación se extrema hasta lo increíble.

6.º Los padres de familia son obligados a enviar a sus hijos a escuelas ferreristas, socialistas o protestantes, en donde intencionalmente se pretende quitarles toda idea de Dios y de Religión.

7.º Los católicos se han visto privados de los sacramentos, habiéndose en algunos Estados prohibido la confesión y limitado el número de sacerdotes, de misas y de Iglesias. Han visto, además, sus creencias, templos, prácticas y costumbres escarnecidas por gentes sin educación, por periódicos sectarios que disfrutan de toda impunidad.

8.º Muchos de estos periódicos sectarios se han fundado expresamente, bajo el amparo de las autoridades, para combatir a la Iglesia, desprestigiar sus prácticas y calumniar al clero, aprovechando algunos el mismo material de imprenta que fué robado a los católicos.

9.º Al paso que esta prensa de perniciosa tiene toda la protección oficial, a los católicos se les ha amordazado de tal manera que no les es permitido tener ni un solo periódico que defienda sus ideales y desahaga las columnas. Todos han sido clausurados; ni uno solo hay que pueda levantar una voz de protesta. Hasta aquí la suadicha revista.

Queda, pues, plenamente probado, como dos y tres son siete, que en México, bajo el paternal gobierno de Carranza, hay absoluta libertad de cultos, y de pensamiento, y de enseñanza, y de imprenta y de asociación, sobre todo para los católicos; y que eso de la feroz, de la impasible persecución de la Iglesia es una inocente columna en que ningún yanqui ha de creer.

¡Y el que no se consuela, porque es un tonto, que más podía ser!

Victor Noel.

Crónica Provincial

FERNAN-NÚÑEZ

Defunción.—El sábado 12 del mes actual, y a la edad de 55 años, dejó de existir en esta villa, después de una larga enfermedad sufrida con resignación cristiana, la virtuosa señora D.ª Trinidad Serrano Romero, viuda de don Bartolomé Laguna y Laguna. El sepelio, que tuvo lugar el día siguiente a las diez y media de la mañana, fué una gran manifestación de duelo la que acudió a acompañar el cadáver de tan buena señora a su última morada. Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por D. Pedro Crespo Laguna, D. Miguel Gómez Buena, D. Rafael Crespo Serrano y D. Pedro López Crespo. Enviamos a sus desconsolados hijos y parientes nuestro más sentido pésame. —Corresponsal.

MONTILLA

Conalección.—Después de penosísima enfermedad, ha experimentado notable mejoría la angelical niña María de la Salud, hija de nuestros queridos amigos D. José Jaime Ruiz y D.ª Teresa Requena.

Reciban sus padres y familia y muy especialmente su virtuosa abuela D.ª Curmea Córdoba, viuda de Requena, nuestra sincera felicitación y pedimos al cielo por el completo restablecimiento de la que es el encanto del hogar de tan distinguida familia.

Del "Eco Parroquial".—En el número 210 de esta hoja, órgano de las parroquias de Montilla, correspondiente al domingo 18 del actual, se inserta el artículo siguiente:

Nuestra protesta.—Ante los discursos, llamémoslos así, de estos días anteriores, pronunciados por labios movidos más por el odio a la Iglesia que por el deseo de aportar algún remedio a los males que actualmente padecen la sociedad, no hemos de pensar siquiera en refutar argumentos o razones que no se aduzcan, sino solo en protestar, como protestamos, con toda la energía de nuestra alma, de los insultos dirigidos contra las más veneradas instituciones de la Iglesia Católica, contra la santidad del Clero, contra la moralidad pública, y contra la cultura misma del pueblo de Montilla, é igualmente protestamos contra todas las autoridades que consistieron que públicamente, y aun con escándalo de los pequeños, fueran heridos los sentimientos religiosos de la inmensa mayoría de los montillanos. La Redacción.

Como católico, como sacerdote y como hijo adoptivo de esta noble y cristiana ciudad, nos adherimos de todo corazón a la anterior protesta.

Ortopédico en Córdoba

El antiguo y famoso ortopédico D. José A. Franco, ex ayudante del Instituto de Boras (Suiza), recibirá visita en el Hotel Simón los días 16 y 17 del actual mes de febrero, á cuantos padecan de hernias (quebaduras) y todo caso de vicios de conformación.

APARATOS para corregir las desviaciones de las piernas (genu valgus), de los pies (varus y equinus) exalúnia, etc.

Corsé ortopédico moderno, sistema Cabott, infalible en todos los casos para las desviaciones del espino y mal central de Patt.

Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Braguero Ideal Washington, que por su absoluta comodidad y especiales mecanismos cura en la mayoría de los casos las hernias más viejas, y contiene siempre las más antiguas y recientes.

Últimos días de consulta, el 16 y 17 de Febrero corriente, en el Hotel Simón.

NOTA.—En Posobello, Fonda de Juan Torres, el 14 y la mañana del 15, y en Jaén, Hotel La Rosario, el 18 y 19 del corriente.

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1909, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL.	Reservado	1.000.000'00
	Desembolsado	500.000'00
	Reservado	75.048'00
RESERVAS.	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.248'84
	Primas recaudadas en 1918	1.692.208'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	8.128.266'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Poliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Bautizo.—En la tarde del jueves, 10 del actual, recibió las santas aguas de bautismo en la parroquia de San Francisco Solano una preciosa niña, hija del ilustrado profesor de primera enseñanza, nuestro buen amigo D. Miguel Ponceferrada Cases y de D.ª Florencia Candelas Alberca.

Administró el Sacramento el presbítero don Joaquín Márquez del Real, que impuso á la neófito los nombres de María de los Dolores, Enriqueta, Prisca, Librada.

Fueron padrinos de la nueva cristiana don Antonio Hidalgo Píxel y su esposa D.ª Enriqueta Soler, profesora de instrucción primaria de Cuenca.

Terminada la ceremonia, los invitados para mes al domicilio de los padres, donde fuimos espléndidamente obsequiados.

Reciban los padres y familia nuestra más sincera y cordel enhorabuena y al mismo tiempo nuestra gratitud por las atenciones y deferencias que tuvieron con nosotros.—*Corresponsal.*

LUCENA

Cultos.—El día 11 del presente mes dedica ron las RR. Hijas de María Escuelas de esta ciudad, solemne función religiosa á la Virgen Santísima en su bella advocación de Nuestra Señora de Lourdes, cuya festividad celebra la Iglesia en ese día.

Ofició el digno y celoso Sr. Arcipreste don Joaquín Garzón, acompañado de los señores D. Francisco García Pedrera y D. Angel Muñoz.

El sermón estuvo á cargo del Sr. D. Rafael Martínez Navarro, párroco del Carmen, quien con su acostumbrado elocuente fervor conmovió al auditorio relatando las maravillas de Lourdes, de alguna de las cuales había sido el orador testigo presencial.

Terminada la misa se trasladaron los señores sacerdotes al precioso altar de la Gruta (adornado con gusto exquisito) y ante la Santísima Virgen de Lourdes entonó el Sr. Arcipreste la Salve, que fué cantada por el coro de colegiales, en el más puro estilo gregoriano, como lo había sido la misa y es costumbre del Instituto Escolapio desde la publicación de la Enciclica del inolvidable Pio X referente á la música sagrada.

Que la Virgen Santísima siga recompensando la fé de sus Hijas para mayor gloria de Dios.—*Corresponsal.*

De otros pueblos

Dominhola.—Ex-Zaherces han sido denunciados 88 vecinos, por dedicarse á la rebuena de aceitunas sin tener licencia para ello.

Caballería.—De la finca «San Fernando», término de Montoro, ha desaparecido una caballería de la propiedad de Juan Romero Mesa, ignorándose si ha sido hurtada.

Boletín Religioso

Serón de mañana.—San Julián y 5 000 compare os mártires.

Jardín de las Cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Miguel, costeado por don Antonio Martínez y Sra., por sus difuntos.

VIII ANIVERSARIO

Todos las misas que se digan el miércoles 16 en la Iglesia de Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, serán aplicadas en sufragio del alma de la Sra. D.ª Eloisa Mills, viuda de Rabón, que falleció el 16 de Febrero de 1908.

Con el mismo fin se ofrecerá dicho día la Expiación del Santísimo en referidos Iglesia.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás familia, suplican á sus amigos la encomienden á Dios nuestro Señor y á la Santísima Virgen. Hay concepciones indigencias.

Este periódico se publica sin onerosa selección en

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alicante, 11.—FOZBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde se prepara libre el público. Píjanse en este detalle.

DESDE SAN JUAN

próximo se arriendan la casa plaza de San Juan, número 4, con 18 habitaciones, 3 patios, cuadra, cochera y agua, y un piso alto de la casa plaza Baja, número 4, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar Paseo de la Victoria, número 4, todos los días laborables de 9 á 1.

Crónica Local

Toma de hábito

Ha tomado el santo hábito de Terclaria Servita, en la Congregación de hermanas del Hospital de Nuestra Señora de los Dolores de esta ciudad, la Srta. Josefina Sánchez G. Han, que se llamará en religión Sor Margarita María de Alacoge.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 28 167 pesetas por 242 impositores, de las cuales son nuevas 22 y se han satisfecho pesetas 85.043 80, á solicitud de 128 imponentes, 18 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Nombramiento

Don Rafael Deigado Rodríguez ha sido nombrado maestro de taller, interino, de la Escuela de Artes e Industrias de Córdoba.

Restaurant del Tourist's Bar

CALLE VICTORIANO LIVERA, 4 (ANTES PLATA)

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. PABLO BRUZO FUENTES

Servicio esmerado y económico

Encargos á domicilio con prontitud

PLATO DEL DIA PARA MAÑANA

Bistek á la Casteaubriand.

El del 17, Fuete á la Buena Vista.

Detenido

En la madrugada última, detuvo el guardia municipal núm. 4, á Enrique Serrano Pualer, natural de Porcuna (Jaén), por promover escándalo en estado de embriaguez en la calle Ramirez de Arellano, insultando á los transeúntes. Se le intervino un bastón de estoque.

Estadística

El valiente novillero «Alvarito de Córdoba», nos envía un resumen estadístico de las corridas toreadas en la temporada de 1915, resultando que fueron estas 35 perdiendo 12 por diferentes causas. Estoqueó 71 toros.

Por lo que se ve la temporada no pudo ser más lucida para el simpático diestro cordobés.

De Quintas

El mozo Antonio Martínez Valero, perteneciente al reemplazo de 1913, cuyo domicilio se ignora, se presentará á la mayor brevedad en el Negociado municipal de Quintas, al objeto de enterarse de un asunto de su mayor interés.

Realización

La Oriental. Joyería

GONDOMAR, 1

Este establecimiento ha impiantado en sus artículos los precios de verdadera realización, por cesación de negocio. Se admiten proposiciones para el traspaso del mismo, con ó sin local.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados hoy: Antonio Reyes Duarte, de una herida por mordedura de perro, en la mano izquierda, y Rafael Ortiz Medina, de heridas por mordedura de perro, en ambas manos.

Horas

Esta mañana se han celebrado en la Real Colegiata de San Hipólito, solemnes horas fúnebres que el Apostolado de la Oración y Congregación del Sagrado Corazón de Jesús han dedicado á su inolvidable Director Reverendo Padre Mariano Carlos Añiz, S. J.

Celebró la Misa el R. P. Alcalá, superior de esta residencia, siendo asistido por los Sres. D. Juan y D. Rafael Cubero.

La comunión de señoras y caballeros en igual sufragio, fué muy numerosa.

Nuevo restaurant

Mañana se inaugurará el restaurant, que en la calle Victoriano Rivera, 4 (antes Plata) se ha establecido en el antiguo Tourist's Bar y en el que figura de jefe el acreditado cocinero director que fué en el Restaurant S. J. D. Pablo Bruzo Fuentes.

Desearnos al nuevo restaurant todo género de prosperidades á que es acreedor por la laboriosidad y competencia de los interesados.

Yeso de Puente Jenil

Calidad absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS, PESSETAS 0'95

Monte de Piedad

El lunes próximo 21 del corriente, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empuños hechos en la Central y Sucursal 1.ª durante el mes de Abril último y que con arreglo á los

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 20, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

estatutos de la casa corresponden vendores. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio á las diez de la mañana.

El sorteo de los quintos

Cumpliendo lo preceptuado en el art. 6.º de la vigente ley de Reclutamiento, á las siete de la mañana del domingo próximo se reunirá la Excelentísima Corporación de mi presidencia, con objeto de proceder al sorteo general de los mozos que han de contribuir al reemplazo del ejército del corriente año y se hallan inscritos en las listas rectificadas expuestas en estas Casas Consistoriales.—Córdoba 15 de Febrero de 1916.—S. Muñoz.

LOS MEJORES CAFÉS

Tacete diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

Unica Importadora y Compañía

Espectáculos

Esta noche, en el Gran Teatro, la película de asunto policíaco «El Perro de Barkerville» y la sexta serie de «La Llave Maestra». Mañana la séptima serie de «La Llave Maestra», la de aventuras policíacas «Maud La Travera» y la cómica «Salustiano paga los vidrios rotos».

En el Gran Cine debutó anoche el Trio de las Telefonistas, interpretando trozos de zarzuelas y óperas. Además continúan los Luxent, alternando con películas cinematográficas.

F. Guijo

DEBUTA Calle Socorro: desde está la librería

El torpedo automóvil

Acabamos de leer un hermoso estudio del capitán de corbeta D. Juan Cervera sobre esta maravillosa arma ingeniosa y destructora que en un momento es capaz de hundir los más potentes acorazados. Algunos torpedos pesan una tonelada y llegan á valer la fabulosa suma de 85 000 pesetas.

Actualmente se ensaya el torpedo eléctrico de 52 centímetros, que alcanza una velocidad de 40 millas y puede ser disparado hasta 10 kilómetros de distancia. Otros detalles por el estilo y una minuciosa descripción del torpedo automóvil, los hallará el lector en el citado artículo («Ibérica», núm. 111).

En el mismo número se encuentra una información muy ilustrada de los servicios sanitarios en la guerra actual.

Vemos que la revista «Ibérica», contiene un arsenal de datos científicos que pueden servir admirablemente para mejor comprender cuanto se relaciona con la gran lucha que estamos presenciando.

CAMPOS Y MERCADOS

FERNAN NÚÑEZ

Trigo reco, á 17 50 pesetas; cebada, á 9; habas castellanas, á 12 50; escaña, á 7 75; alpiste, á 18 25; garbanzos superiores, á 30; id. regulares, de 20 á 22; aceite, á 10 75; carne de burrego, á 2; tocino fresco, á 2 25. Tendencia del mercado, en alza; tiempo, bueno, estado de los campos, superiores.

IZNAJAR

La cosecha de aceituna ha sido de las más abundantes que se recuerdan y el fruto de exquisita calidad. Los sembrados crecen muy bien. Los viticultores preparan el caldo bordelés contra las plagas de las viñas. Trigo 18 pesetas fanega; cebada 9; garbanzos 25; habas 15; patatas 1 75 arroba; vino 2 20; aceite 10 50; cerdos en vivo 1 40 el kilo.

MONTILLA

Trigo reco, á 17 50; idem blanquillo, á 17; cebada, á 9 25; habas castellanas, á 12; escaña, á 7 50; maíz, á 28; alpiste, á 15; yeros, á 12; garbanzos superiores, á 25; idem regulares, á 23; idem duros, á 18; aceite, á 10 25, y vino, á 6.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, desapacible y estado de los campos, inmejorable.

VILLAVIEJA

Venimos sufriendo la carestía de todos los géneros y por fin hoy nos ha llegado el beneficio de la subida de los vinos. Se han presentado en esta comarca productores de vinos, que de 12 á 13 que se cotizaban los están pagando á 18 reales en grandes cantidades. Con estos precios este pueblo se remunera de todas las subidas que han tenido los demás artículos.

Como la flexera está en ciertos terrenos haciendo estragos, hasta el extremo que hay ya pagos perdidos, y terminará con más de la mitad de estas viñas, y gracias que por hoy pare, que respete la parte que hay de pueblo para abajo.

Con este motivo los viticultores se apresuran á poner riparias, habiéndose este año tuestado más de 100 000 vidios y volviéndose á poner todas las viñas que fueron, alrededor del pueblo. El aceite parece se ha bajado algo los precios que tenían, hasta 40 y 42 reales el fresco, que sale superior.

Las sementeras buenas, las labores de las viñas superiores á causa del buen tiempo que llevamos.

RUTE

Trigo reco, 18 pesetas; idem blanquillo, 17; cebada, 9; escaña, 8; maíz, 15; alpiste de 20 á 25; yeros, 12; garbanzos superiores, 40; idem regulares, 25; idem duros, 20; habas castellanas, 18 50; idem morunas, 13 75; aceite 10. Los olivos en inmejorable estado. Tendencia del mercado, al alza.

VALENZUELA

Trigo 16 pesetas; cebada, 7 50; habas, 10 75; garbanzos, de 20 á 25; alpiste, 16 75; aceite, de 10 25 á 10 75.

ZUHEROS

Trigo, 17 25 pesetas; cebada, 8 50; garbanzos, de 25 á 35; habas, 13; aceite, 10 50. Los olivos contienen buena y sana cosecha.

Gran Café «La Perla»

CONDÉS DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa es Chocolates con pasta á 90 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, á 25 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos quesados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Los ajagos que se utilizan en esta Casa son famoosísimos, llamados del Caballo.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 6.

La Abundancia

Rafael González Reyes

Ultramarinos finos. Japoneses, salchichones, charritas y todo lo concerniente al comercio. Conservas vegetales y pescados, aceitunas y salazones, carne de vaca, pan del horno de Barco, de 1.ª á 4 46 céntos, hilo, y el de familia, á 40.

JEDERÍA, 5

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente á las Calatravas.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Lotería Nacional

Madrid 15 (11:25)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números:

Con 120.000 pesetas

5.043, MADRID

Con 65.000

30.739, MADRID

Con 25.000

29.626, TARIFA

Con 2.000

20675 19918 18112 07104 (9289
07825 14602 12446 29035 11637

La Bolsa

Madrid 15 (16)

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74'75. — El 5 por 100 amortizable, a 94'50. — Cédulas hipotecarias, a 94'50. — Las acciones del Banco de España, a 456'00. — Las de la Tabacalera, a 278'00. — Los francos, a 89'55. — Las libras esterlinas, a 25'10.

Política

Madrid 15 (tres tarde)

Madrid 15 (seis tarde)

Romanones

El conde de Romanones, cuando recibió esta mañana a los periodistas, les dijo: Hay gran escasez de noticias: Hoy ha visitado al presidente el Cardenal Arzobispo de Valladolid.

Consejo

Mañana habrá Consejo de ministros.

Los puertos francos

Romanones nos dijo que había recibido un telegrama del presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, cuyo telegrama elogió.

Dice el despacho que aquella entidad vería con gusto que se concediera a Vigo el puerto franco, igual que se ha concedido a Cádiz y Barcelona, por las especiales condiciones de cada uno cuya medida beneficiaría a todos. Si además se acordara la construcción del ferrocarril de Valladolid a Vigo, las regiones centrales disfrutarían de iguales ventajas que las del litoral.

Al propio tiempo el Fomento del Trabajo pide que se establezca una línea directa de vapores rápidos de Vigo a Nueva York.

Firma de Gobernación

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo franquicia postal y telegráfica al Estado Mayor Central.

Nombrando administrador general de la Caja Postal de Ahorros a don José Moreno Pineda.

Jubilando al jefe de Administración del Cuerpo de Correos D. Emilio González.

Los candidatos

Cuando Alba llegó a Gobernación después de despachar con el Rey ya le esperaban varios gobernadores civiles y aspirantes a candidatos.

Alba dijo humorísticamente a los periodistas: No hacen ustedes más que crearme conflictos con esto de las elecciones. Publican ustedes noticias electorales, avances del encasillado y ya están los aspirantes a candidatos visitándome para decirme: Sr. ministro, yo no pensaba pedir que me encasillaran, pero ya ha lanzado mi nombre la prensa y si no me encasillan quedará en ridículo.

Yo intento entonces disuadirlos y paso las grandes amarguras.

Censuras arbitrarias

En serio—sigue hablando Alba—he de hablar a ustedes de otra cosa.

Algunos periódicos vienen censurando la conducta del gobernador civil de Barcelona, la cual califican de arbitraria.

He hablado con el gobernador de Barcelona y este pide que se concreten las acusaciones.

Actualmente hay en la cárcel 27 obreros, pero su encarcelamiento no ha sido una disposición caprichosa del gobernador, una medida de fuerza contra los huelguistas.

Esos 27 detenidos lo están por rotura de cristales de establecimientos en que se trabaja, por robo de herramientas, por sabotaje y por lesiones. Todos han ingresado en la cárcel, no por orden gubernativa, sino por mandamiento judicial.

En cuanto al derecho de reunión no ha sido coartado por el gobernador. Los hechos desmenten cuanto se diga en contrario.

Durante el mes de Enero se han celebrado nada menos que 708 reuniones públicas y el domingo pasado hubo 72 mítines.

Huelgas

La huelga de Barcelona mejora, según nos ha dicho Alba. En cambio la de Sabadell se complica.

Firma de Hacienda

El Sr. Urzáiz ha puesto a la firma del Rey un decreto autorizando al delegado de Hacienda de Córdoba para que por concurso se proceda a arrendar un local con destino a oficinas del ramo.

Autorizando al ministerio de Estado para enajenar dos casas que el Estado posee en la Habana.

Jubilando a D. Manuel Costas, subdirector de Aduanas.

Nombrando para sustituirle en dicho cargo a D. Juan Vicenti.

Nombrando subsecretario de la Junta de Aranceles y Valoraciones a don Maximino Fernández.

Idem administrador principal de la Aduana de Barcelona a D. Eusebio Albadalesjo.

Idem de Santander a D. Dionisio Fernández García.

Para Tarragona

Una comisión de Tarragona en la que figuraba Nicolau, Nougues, Kandelan, Elias de Molins y el marqués de Grigny, ha visitado hoy al Sr. Urzáiz para pedirle que se conceda la calidad de puerto franco a todos los puertos.

Los metalúrgicos

El marqués de Zibiria, consejero de los Altos Hornos, ha visitado hoy al Sr. Urzáiz.

Se ocuparon del encarecimiento de los hierros y dijo el marqués que ahora se surten del interior. Veremos qué contestan los transformadores de hierro.

Más de Urzáiz

Hoy le ha visitado el senador don Justo Martínez.

Urzáiz nos ha dicho que ha leído en un periódico que días pasados le visitó la Junta de agentes de Bolsa para aconsejarle que hiciera una gran operación con papel de la Deuda.

Eso no es exacto, esa junta vino a hablarme del telegrama comercial.

También hay quien dice que debemos aprovecharnos del alza de los valores para hacer una operación de consolidación.

Exportación

El ministro de Estado ha comunicado al Director general de Comercio que el gobierno británico toma igual determinación con las sustancias curtientes que con las pieles y en su consecuencia autorizará su tránsito siempre que se den por el consignatario las debidas garantías.

El Consejo de Fomento

El Sr. Arias de Miranda ha presidido hoy el pleno del Consejo Superior de Fomento.

Se ocuparon de la urgencia que los productores tienen para adquirir sulfato de cobre y azufre. Trataron del abastecimiento de aguas potables a algunas poblaciones y de la necesidad de presentar a las Cortes los oportunos proyectos.

El carbón

Se ha reunido la comisión hullera, presidida por el Director de Agricultura. Se ocuparon de facilitar hulla para la pequeña industria, de los informes recibidos de los distritos mineros y de los transportes ferroviarios y marítimos.

Títulos

El Rey ha firmado decretos de Gracia y Justicia relativos a concesión de numerosos títulos del Reino.

Romanones trabaja!

El conde de Romanones ha pasado la tarde estudiando las cuestiones económicas, singularmente las que se refieren a subsistencias y crisis del trabajo.

La huelga de Barcelona

Barcelona.—La mayoría de los cerrajeros y mecánicos han vuelto al trabajo.

Trabajan 278. Han pasado a la cárcel diez, por coacción.

En Sabadell se generalizó la huelga y son muy pocos los obreros que trabajan.

Los obreros de las minas de carbón de Calaf se han declarado en huelga, pidiendo que se les aumente el jornal.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En el frente de Bélgica la artillería francesa ha volado varios depósitos de municiones al Norte de la región de Bessing. Al Norte de Solesons, después de un vivo bombardeo, intentó una salida la infantería alemana por la carretera de Therny y orilla derecha del Aisne, pero fue detenida por el fuego de la artillería francesa. En la meseta de Vandiere los cañones franceses bombardearon un saliente de las líneas alemanas, con bastante eficacia.

En el sector de la Champaña se registraron vivas acciones de artillería en las regiones de Taurus, Massiges y Navarin, sin registrarse acciones de infantería. En la alta Alsacia, el Este de Sappoir, los germanos bombardearon intensamente los elementos de trincheras avanzadas que los franceses habían conquistado la noche anterior. En la misma región nuestra artillería disparó contra las tropas alemanas que intentaban avanzar en Nienerslang.

La guerra en el mar

El fin de un crucero

Paris.—Se confirma la pérdida del crucero «Almirante Charner», pues ha sido encontrada en las costas de Siria una barcaza conduciendo a 15 marineros supervivientes del naufragio, los cuales han declarado que el «Almirante Charner» fué echado a pique el día 8 a las siete de la mañana por un submarino enemigo. El hundimiento del crucero fué tan rápido que no pudieron botarse al agua las embarcaciones menores para proceder al salvamento de la dotación.

Más barcos a pique

Londres.—Se han recibido noticias de que un submarino alemán ha torpedeado y hundido a los vapores «Albana» y «Aviación».

Nauen.—El periódico parisiense «L'Ouvrier», del día 7 del corriente dice que el 20 de Enero, el cazatorpedero «Vikine» fué hundido por un submarino alemán cerca del puerto de Boulogne. El día 30 del mismo mes, en una boya fué descubierto un lettero que decía: «Todo vapor que salga de Boulogne para Fokstone será echado a pique».

En vista de esto, se ha prohibido la navegación por temerse que los submarinos alemanes estén rondando aquellas aguas.

Los barcos mercantes alemanes

Washington.—El departamento de Estado ha recibido una nota del Gobierno alemán referente a la guerra submarina.

En el documento se hace constar que todos los navios mercantes alemanes refugiados en puertos extranjeros han recibido orden para hacerse a la mar cuando las circunstancias se lo permitan.

Nueva York.—Se han evadido los vapores germanos «Bahrenfell» y «Turpin», que estaban internados en los puertos de Buenos Aires y Punta Arenas.

Un combate

«Le Matin» publica la noticia, que no ha sido confirmada, de haberse librado un combate naval en las cercanías de las islas Bermudas, cuyo resultado se ignora.

Otro crucero a pique

Londres.—El crucero inglés «Aretuza» se ha ido a pique por haber chocado con una mina, pereciendo parte de la tripulación.

Eran nuevos

Berlin.—Los cruceros ingleses que lucharon con los alemanes en Dogerbanc eran nuevos y estaban contruidos para poder prestar servicio hasta contra las minas. Apesar de eso uno de ellos, según comunicó nuestro parte, lo echamos a pique y otro resultó seriamente averiado.

La guerra en el aire

Parte austriaco

Viena. (Oficial).—Ayer, una escuadrilla de nuestros hidroaviones destruyó en Ravenna dos depósitos anejos a la estación férrea, causando las bombas daños en el edificio de la estación y averiando una fábrica de asfaltar, en la que se produjo un violento incendio. Los aparatos fueron violenta-

†
I aniversario
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Federico Carrere Barón

Que falleció el día 17 de Febrero de 1915
CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P. A.

El día 17 del corriente, en sufragio por su alma, hay en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, cuadrante de misas a las ocho y media y misa solemne con exposición de S. D. M. terminada la misa, y por la tarde a las cuatro y media, estando también expuesto el Santísimo, cultos por la misma intención.

Su viuda e hijos suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

mente cañoneados por las baterías italianas de Orsino.

Una segunda escuadrilla arrojó bombas sobre las obras hidráulicas enemigas de Kordigaro y Lobancio, pudiendo notarse blancos de importancia. Los aparatos volvieron indemnes a su base.

Milán bombardeado

Milán.—Ayer mañana, un avión ha volado sobre esta población.

La artillería de la plaza cañoneó el aparato, y una escuadrilla de aviones italianos salió en su persecución, haciendo huir al avión enemigo. Este lanzó algunas bombas sobre diversos puntos, causando daños de escasa importancia. Resultaron diez personas muertas y algunas heridas, todas del elemento civil.

Nuevos dirigibles

Amsterdam.—Los nuevos dirigibles alemanes que han efectuado experiencias sobre el lago Constanza son de forma aplastada, y van provistos de seis ametralladoras, dos cañones y un tubo lanzador de torpedos.

Combate

Londres.—Oficial. Ayer a las siete sostuvimos un combate aéreo.

Un aeroplano alemán sufrió averías en el motor y tuvo que descender dentro de su línea.

Noticias de la tarde

Parte inglés

Londres. (Oficial).—El enemigo ha demostrado gran actividad en las operaciones de minas.

Al sur del canal de la Base hizo explotar siete minas en 24 horas.

Algunos enemigos lograron penetrar en nuestras trincheras avanzadas, siendo expulsados por nuestros contra ataques.

Toma de dos ciudades

Atenas.—Las tropas búlgaras han ocupado la ciudad albana de Flori. Sofia.—Noticias oficiales aseguran que las tropas búlgaras han ocupado la ciudad de El Bassan.

Parte ruso

Petrogrado. (Oficial).—En el frente occidental continúa el bombardeo por ambas partes.

Más abajo de Dunaburg el enemigo empleó para sus ataques bombas con gases asfixiantes.

En el frente del Cáucaso nos apoderamos de un fuerte de Erzerum y de varios cañones y municiones.

Parte alemán

Nordelch.—El parte oficial alemán dice: En el teatro occidental de la guerra, en la mayor parte del frente se sucedieron con violencia las luchas de artillería. Los cañones enemigos han vuelto a bombardear insistentemente las ciudades de Lens y Liévin. En el sector de la Champaña, el Sur de Santa María a Somme fueron rechazados varios contraataques del enemigo. Al Noroeste de Taurus nos apoderamos por asalto de 700 metros de trincheras francesas. Ojimos prisioneros a siete oficiales, 800 soldados y capturamos tres ametralladoras y cinco lanzabombas. Al Este de Saint Dié destruimos por la explosión de minas gran parte de las posiciones enemigas en Obersept. Cerca de la frontera francesa, al Noroeste de Pärt, nos apoderamos de 400 metros de trincheras enemigas y rechazamos un contraataque ejecutado por la noche. Capturamos varias decenas de prisioneros, algunas ametralladoras y varios lanzabombas. Nuestros aviones bombardearon los campamentos enemigos de la parte Norte de este sector.

En el frente oriental de la guerra, aparte algunas pequeñas acciones de patrullas, no se registró nada importante. En el teatro de la guerra de los Balcanes no ha cambiado la situación.

Comunicaciones

Atenas.—El Prefecto de Florina y el de Monastir han llegado a un arreglo para las comunicaciones ferroviarias.

El éxodo servio

Atenas.—Los destacamentos serbios que derrotados en su país pasaron a Albania y guarnecían El Bazzan y Tirana, al ocupar estas dos plazas las tropas austro húngaras, se han visto obligados a pasar la frontera helena. Se dirigieron a Sancti Quaranta y allí embarcaron para Corfú.

Parte austriaco

Viena.—Oficial. En el frente italiano hubo ayer violentos duelos de artillería.

Noa mantenemos en las posiciones conquistadas, a pesar de los contraataques del enemigo.

Las tropas austro húngaras que operan en Albania han llegado al río Arzon inferior. El enemigo se encuentra en la orilla.

Fábrica destruida

Nueva York.—La fábrica de municiones de la General Electric Company, ha sido quemada. Se ignora quienes sean los autores.

Dicha fábrica se hallaba establecida en el estado de Nueva York y surtía de municiones a los aliados.

Avance búlgaro

Atenas.—Los búlgaros han ocupado unas posiciones que distan 25 kilómetros de Valonea.

Los ingleses derrotados

Nauen.—Los ingleses han sufrido otra derrota en el Egipto. Un número de 5.000 fueron rechazados hasta cinco kilómetros atrás de las posiciones que ocupaban. Dejaron en poder de los turcos numerosos heridos y prisioneros.

Parte francés

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice: Recuperamos parte de las trincheras que nos tomaron los alemanes el 13 de Febrero en el camino de Taurus a Sonnepi.

En la Lorena, región de Reillon, combates entre patrullas.

Miscelánea

Vacante

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el anuncio de la vacante de capitán de Estado Mayor para el Depósito de guerra. El plazo para solicitarlo es de 20 días.

Disponiendo que las autorizaciones para que se retrase el periodo de servicio en filas de los soldados de cuota deben concederlas los capitanes generales de las regiones respectivas siempre que la fecha esté comprendida desde el primero de Enero al 31 de Diciembre del año que deban prestar servicio en filas.

Vaticano

León.—Se halla gravemente enfermo el caudillo lectoral de esta Catedral, D. Nemesio Sánchez, habiendo sido vaticado anoche.

Al acto asistieron el Prelado de la diócesis, numerosos sacerdotes y mucho público.

Descuartizada

Barcelona. En la carretera de Martorell a San Andrés, en una alcantarilla, se ha encontrado el cadáver de una mujer, que estaba descuartizada. No ha sido identificada todavía.

Tocino añejo superior

De los Estados Unidos se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y a 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

Impresora «El Defensor» Amador Morales.

CASANA DENTISTA **SUCESOR DE M. BELMONTE**
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

